

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregado su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XX. NUM. 4160 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 12 DE ABRIL DE 1869.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM 23

VOLVEMOS A LLAMAR LA ATENCION

obra las grandes ventas que se encuentran en la Puerta del Sol, número 16, antigua tienda que fué de

MAD. AGUSTINA,

onde se liquidan legalmente todas las existencias de ropa blanca y lencerías.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un decreto de la presidencia del poder ejecutivo que dice así:

«Atendida la avanzada edad del conde de Estado cesante D. Antonio Caballero, accediendo á su deseo y en consideración á su larga y honrosa carrera, el poder ejecutivo ha tenido á bien declarar le jubilado con el haber que por clasificación le corresponda.»

Por decreto del ministerio de Ultramar que hoy publica la Gaceta, queda reformado el de 7 de febrero sobre el ejercicio de la jurisdicción contencioso-administrativa de las provincias de Ultramar, con arreglo á las variaciones introducidas en la tramitación de los mismos asuntos en las audiencias de la Península y tribunal supremo.

El cónsul de España en Bayona participa que el día 25 de marzo último falleció en aquella ciudad el súbdito español D. Antonio Azeña, de 71 años de edad, natural de Segovia; cuyos bienes, que importan la suma de 14471 frs. 80 céntimos, deben emplearse, según las cláusulas de su testamento, en el pago de algunas deudas y en sufragios por su alma.

Igualmente el vicecónsul de España en Rosario de Santa Fé dá cuenta de haber fallecido ahintestado en aquella ciudad el súbdito español D. Vicente María Zorrita, de estado viudo, sin hijos, de 38 años de edad, hijo de otro Vicente, residente en Avilés, provincia de Santander, de donde se supone natural al finado, del comercio de dicha plaza; consistiendo su herencia en bienes raíces, entre ellos dos casas, unos terrenos y la liquidación de una sociedad que tuvo con la casa Otero

hermanos, del mismo comercio; habiendo sido nombrados albaceas dativos del testado los españoles D. Manuel Carles y D. Fermín de Lejaría, comerciantes de dicha ciudad, á quienes habrán de dirigirse para entablar debidamente sus reclamaciones cuantos se crean con derecho á la sucesión del difunto.

En la caja de Ahorros de Madrid ingresaron ayer domingo 56943 rs., y se devolvieron 338191.

Las observaciones meteorológicas de ayer son las siguientes:

HORAS.	Altura barométrica.	Termómetro.	Dirección del viento.	Estado del cielo.
6 m. a. . .	703 19	9,7	E.	Nubes.
9 id. . . .	709 01	14,2	N. E.	Cubierto.
12 id. . . .	708 95	19,9	S. S. O.	Casi cub.
3 tarde . .	708 81	19,6	Variable	Idem.
6 id. . . .	708 87	18,5	O.	Nubes.
9 noche . .	709 78	14,4	E. N. E.	Idem.

SEGUNDA EDICION.

Dice la Epoca que ha oído algo de lo que se dice sobre trabajos de los republicanos de España y Portugal y de discusiones para formar una confederación republicana compuesta de tres grandes porciones: Portugal con Estremadura y Andalucía; las provincias centrales y del interior de la Península, y la última Aragón y Cataluña.

La comisión de notarios llegada de Barcelona tiene por objeto pedir que no se introduzcan variaciones en los aranceles de su clase, según nos dice uno de los interesados.

La Epoca dice que ayer recibió un despacho telegráfico de la Habana fechado el día anterior en el que se decía: «Situación penosa. Nuevos sucesos agravaron. Debe continuar el envío de refuerzos.»

La Epoca reproduce un párrafo de una carta de París en que se habla de la actitud decidida de los carlistas y de los recursos con que cuentan para entrar en campaña. La misma carta dice también que la familia de doña Isabel de Borbon estrechaba mas cada día sus relaciones con la corte imperial y que todo hacia comprender que la rama borbonica de

España gozaba del apoyo y simpatías del emperador. La Epoca no lo niega.

El acreditado fotógrafo barcelonés don Leopoldo Rovira, ha empezado á sacar las fotografías de los señores diputados de las Constituyentes, que han de ilustrar la obra que dicho señor va á publicar.

El Imparcial de hoy publica bajo el epígrafe de *La incógnita* un artículo de poca extensión pero de mucha importancia, que ha producido honda sensación entre los hombres políticos, porque hace acusaciones muy graves en las difíciles circunstancias por que atraviesa el país. Nuestra imparcialidad nos impone el deber de reproducirlo para que nuestros lectores no sean los últimos en conocer un documento que viene á ser una especie de protesta contra los que han preparado la candidatura de D. Fernando, contando de antemano con su renuncia. Dice así:

«No debemos permanecer por mas tiempo muchos observadores de las inquietudes y recelos que se van apoderando de todos los espíritus, extraños á los misteriosos poderes que al parecer dirigen la política española desde el triunfo de la revolución.

Esos recelos y esas inquietudes se aumentan y se extienden desde que la anticipada renuncia de D. Fernando de Portugal ha descubierto una punta del tupido velo que esconde esos poderes misteriosos, porque para nadie es ya un secreto que hemos sido candidamente burlados los que á impulsos de un elevado pensamiento y un noble y levantado patriotismo, acogimos con gozo y regocijo esa candidatura, en la confianza de que los hombres importantes que la patrocinaban contarían previamente, no ya con la aquiescencia, sino con el deseo del príncipe portugués.

Público es ya que la resolución de don Fernando de Portugal era de antemano conocida en las cancillerías de París y Londres y que no era ignorada de los patrocinadores mas eficaces de esa candidatura en la asamblea española.

¿A qué pensamiento obedeció, pues, la de ese poder misterioso que así prepara un acto cuyo único resultado es lastimar el decoro de la nación?

¿Obedeció, como algunos suponen, á inspiraciones del César francés, naturalmente contrario de la candidatura Montpensier, temeroso de que, aunque por

breve plazo, pudiera establecerse la república y opuesto á todo lo que sea la resurrección de un gran pueblo á espaldas de la Francia?

La conducta de las autoridades francesas, dejando francas las fronteras á los enemigos de la revolución española, como nunca lo estuvieron á los partidos liberales, no permite dudar de la activa intervención que Napoleón ejerce en los asuntos de la Península.

¿Obedeció ese poder misterioso que todo lo puede, al deseo de prolongar la interinidad y hacer posible una restauración que solo en un desquiciamiento social puede fundar esperanzas?

¿Obedeció á levantados sueños de grandeza para la patria, indicados por un camino para realizarlos por otro mas rápido, aunque mas ocasionado tambien á grandes desventajas?

¿Obedeció, por acaso, á menguados dolores de una ambición, halagada por la fortuna, que no vé los peligros que ofrece en España extender las aspiraciones á desusados límites?

¿Obedeció esa falsa maniobra, fundamento de nuestras hipótesis y causa de los recelos é inquietudes de que nos hacemos eco, á imposibilitar por el pronto la forma monárquica, prolongar la interinidad para prepararse á todas las eventualidades, descomponiendo los elementos que realizaron la revolución?

El acto de la preparación oficial del triunfo de la candidatura de D. Fernando es evidente.

Sostener que su renuncia no era de antemano conocida sería confesar que los destinos de la revolución, que con los de la patria, están entregados á hombres privados de una cualidad elemental y comun, lo cual sería para todos mas indecoroso que el hecho de la renuncia de D. Fernando.

Luego, lo mas sensato es no hacerse cómplice ante el país de las maniobras de ese poder misterioso, permaneciendo mudos cuando los hijos de la revolución, los hombres sinceramente identificados con ella, cuando los espíritus nobles y desinteresados que solo aspiran al triunfo completo de la libertad en España, temen por todo.»

O Diario Portuguez aconseja á los liberales de su país que se abstengan de ir á las urnas.

Segun noticias de Lisboa, las Cortes portuguesas se abrirán el 26 del presente mes.

El presupuesto presentado por el señor Lowe, en las cámaras inglesas, ha causado la mas favorable impresión, porque lejos de aumentar las contribuciones, ha disminuido notablemente algunas y suprimido otras; con este motivo dice el Star, que el cañiller del Echequier ha redactado un presupuesto ingenioso, original y casi mágico.

Al *International* escriben de Berlín que Rusia se prepara activamente para entrar en campaña y que el conde Bismark celebra diarias entrevistas con los generales prusianos.

El *Boletín oficial* de la provincia de Granada del 7 del corriente publica un edicto sacando á subasta los consumos de un pueblo de aquella provincia.

Este anuncio en un periódico oficial ha causado en Granada general asombro.

Un corresponsal de Bilbao nos da las siguientes noticias acerca del estado de los límites en aquellas provincias, noticias que tienen gran interés en las actuales circunstancias:

«La gente de este país lo que quiere es paz y tranquilidad, y recuerdan aun con amor la guerra de los diez años; así es que no están dispuestos á echarse al monte. Pero si los carnos se empeñan en proclamar la guerra, según ellos dicen, es de religión, conseguirán que esta pacífica gente como las arañas al grito de *Juanquea Romera* (Dios y Fueros), que es la divisa que los carnos han tomado, pues sabían que ni por Carlos VII, ni por ninguno de sus sucesores, sin embargo, por mas religiosa que quieran hacer la guerra, aserore á esto lo que tendrán, ni con el diablo, la seguridad que esperarán además que si así se levantan partidas carlistas, yo lo espero que tambien habrá voluntarios de la libertad, vizecaína.»

De todos modos la intención no partirá de aquí.

Estos días he visto varios oficiales de estado mayor y subalternos que llevaban instruido los topográficos, por lo que creo que el gobierno ha mandado levantar

había tomado un guia y un caballo á su paso.

El plan de Gontran no estaba aun bien fijo, pero estaba decidido á buscar á precio de oro una silla de postas y caballos para huir aquella misma noche y poner treinta leguas entre las Puertas y él antes que el baron hubiese tomado la alarma.

Precisamente en la puerta de la posada había, sentado en un banco, con las piernas cruzadas, un moceton de lacayo, cuyo aire parisien, la cara insolente y la fisonomía de mala ley llamaron la atención del Sr. de Lacy. Al mismo tiempo Gontran percibió en la cochera una hermosa y fuerte berlina, cuyas ruedas, llenas de barro, afirmaban sus recientes servicios. El lacayo, vestido con una librea de viaje, parecia llevar escrito en su cara: «Soy de alquiler ó de venta.» Y la manera con que miró al marqués decidió á éste á llegar á él.

—Eh, amigo!—le dijo,—¿es vuestro ese carruaje?

El lacayo saludó como un hombre que está acostumbrado á comprender mucho en pocas palabras.

—Mio precisamente, no,—contestó,—pero es lo mismo...

La mirada de Gontran se hizo muy significativa y se detuvo fijamente en el lacayo.

—Caballero,—dijo éste,—soy el ayuda de cámara de una señora que se dirige á sus tierras, á cinco leguas de aquí; tengo órden de volver á llevar el carruaje á París mañana por la noche...

—Mañana por la noche,—pensó Gontran,—es bien tarde. Pero no importa.

Luego repuso á media voz:

—¿Queréis ganar cincuenta luises?

—¡Caramba!—dijo el criado,—ya lo creo; ¿qué hay que hacer para eso?

—Primeramente encontrarnos mañana á la caída de la tarde en un sitio que yo os designaré, y esperarme allí con vuestro carruaje.

—¡Bueno! ¿y luego?

—Luego,—dijo Gontran,—nos conducireis á París, como si el carruaje estuviese vacío.

El lacayo se echó á reír como un hombre que lo ha comprendido todo.

En aquel momento, las cortinillas echadas cuidadosamente de una de las ventanas del primer piso de la posada se descurrieron imperceptiblemente y un ojo curioso, un ojo de mujer, examinó al señor de Lacy mientras se apeaba y el

criado se apresuraba á tomar la brida de su caballo. La cortinilla se volvió á correr. Gontran no había levantado todavía la cabeza. Entró en la posada y preguntó con maña al posadero quién era la viera que se dirigía á sus tierras.

—Es una muger bien hermosa,—le contestó este último,—una señora completamente vestida de negro, que va yo no sé dónde; no ha querido decir su nombre: no se ha dejado ver desde ayer tarde que ha llegado y se hace servir en su cuarto.

—¿Y vos ignorais su nombre?

—Sí, señor. Pero,—añadió el huesped, guiñando el ojo,—me hace un poco el efecto de una muger que ha abandonado á su marido.

—En verdad,—pensó el señor de Lacy,—¿qué me importa?

Durante su estancia en las Puertas, Gontran se había alejado algunas veces por los bosques que se extienden al otro lado del Yonne en la dirección de Clamecy; se acordó que en las lindes de aquellos bosques había visto la choza de un leñador. No había olvidado la fisonomía cautelosa y el aire servil de un hombre que estaba en el umbral de aquella cabaña y de una muger vieja ya, aun cuando tenía un niño al pecho, andrajosa como su marido, y como el pidiendo limosna con un ojo compasivo. El señor de Pons, que estaba con Gontran, echó cinco francos en el sombrero del hombre y pasó volviendo la cabeza con disgusto.

—Esas gentes,—dijo á Gontran cuando estuvieron lejos,—no merecen la caridad que se les hace. Los des miserables: el hombre sale de presidio; la muger, despues de haber escandalizado toda la comarca, ha concluido por casarse con ese malhechor. Vienen á las Puertas cuando necesitan algo, pero pegarian fuego al castillo por veinte reales.

Gontran se acordó de todo esto, en aquel momento recordó tambien que á doscientos pasos de la choza había un camino que conduce á Clamecy. Tomada su resolución, el marqués se dirigió al lacayo y le dijo:

—Mañana por la tarde tomaréis el camino que conduce de Clamecy á P... y te detendrás á la entrada del bosque á doscientos metros de una choza de carbonero que se llama la Cabaña del Presidario.

—¡Bien!—dijo el lacayo con un movi-

—¿Y por qué no?

—Pero,—dijo tranquilamente el caballero,—porque quiero casarme yo con ella, y vos debéis servirme como yo mismo lo he hecho. ¿No somos unos de otros?

Gontran daba diente con diente de cólera.

—Pero en fin,—dijo,—si me ama bastante para no casarse con el marqués, me amaré otro tanto para rechazar vuestra mano.

—¡Tararará! ¡El primer amor suele cambiar! si es preciso, aguardaré...

A estas palabras, el marqués, como un jabali que, cansado de correr, se vuelve y hace cara á los perros á su vez, miró al señor de Asti de frente y este último vio brillar en sus ojos una energía tal, una resolución tan firme, que se estremeció involuntariamente.

—Caballero,—dijo el marqués,—cuyo acento frio y mesurado parecia desmentir la irritación interior, seriais bastante amable para contestarme? ¿Pensais que el señor de Pons, vuestro tío, me negaría la mano de su hija si yo se la pidiese?..

—Sin disputa. Mi tío en primer lugar es esclavo de su palabra para con el señor de Montgory. Enseguida desea una gran fortuna y v's no sois ya rico.

—Sin embargo,—repuso Gontran,—se me ha metido en la cabeza que me casaré con la señorita de Pons.

El caballero se encogió de hombros.

—Ese es un proyecto imposible de realizar y vos renunciareis á él,—dijo.

—¿Por qué?

—Primeramente porque Margarita no tiene mas que diez y nueve años, que le faltan dos años para ser mayor de edad, y que, durante esta época, sucederán probablemente muchas cosas...

—¿Enseguida?—preguntó Gontran á quien la cabaña del caballero irritaba hasta el más alto punto.

—Enseguida,—continuó éste,—bien sabéis que á mí tambien se me ha metido en la cabeza casarme con ella.

—Eso no puede ser,—dijo Gontran á su vez.

—¿Por qué?

—Porque amo á Margarita.

—Querido mío,—continuó el señor de Asti,—ya sabéis que la ceremonia debe verificarse dentro de ocho dias, no tenéis tiempo que perder.

Llegaban al castillo; Gontran y Margarita estuvieron mas silenciosos que nunca; pero el Sr. de Pons no se acordó de esto, continuó como estaba por un cuento relatado por el caballero.

Margarita se retiró á su cuarto al levantarse de la mesa, y al pasar junto á Gontran, le oyó murmurar estas palabras:—«En nombre de vuestra dicha, de mi vida, á las diez en el invernedero!»

En las Puertas se acostaban muy temprano. El Sr. de Pons daba el ejemplo metiéndose en la cama á las nueve; luego los criados hacían otro tanto, siguiendo la saludable costumbre del campo, á fin de levantarse al rayar el día. En los primeros tiempos de la estancia de Gontran en las Puertas, solían quedarse en el salon Margarita, el caballero y él. Pero hacia algunas dias que Margarita se retiraba cuando su padre y Gontran iban al parque algunas veces con el Sr. de Asti, las mas veces solo.

Aquella noche el Sr. de Asti se quejó de un violento dolor de cabeza y se metió en su cuarto, tan bien, que cuando Gontran volvió de su paseo á eso de las nueve y media, no vio ya luz en las ventanas del caballero.

El Sr. de Lacy conocia tan perfectamente la casa, que le hubiera ido con los ojos cerrados desde el primero hasta el último piso. El invernedero era un edificio aislado, reunido al cuerpo principal de la casa por un corredor al extremo del cual se encontraba una escalerilla de caracol. Aquella escalera de construcción reciente, habia sido hecha para satisfacer un capricho de la señorita de Pons, que amaba y cultivaba las flores, y pasaba frecuentemente en la estufa las mañanas nebulosas del otoño. Gracias á aquella escalera Margarita no necesitaba bajar al patio y atravesarle en toda su longitud para entrar en el invernedero.

El Sr. de Lacy atravesó el corredor, subió la escalera secreta, bajó al invernedero y allí se agazapó detrás de un matorral de naranjo. La puerta que ponía la estufa en comunicación con el castillo, permanecía abierta de día y de noche.

Todo el mundo dormia ya en el castillo cuando el reloj del vestíbulo dió las diez.

Lanzóvil, conteniendo la respiración,

ar planos en prevision de una intenciona...

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Bucharest 11. El resultado de las votaciones está conocido: 147 diputados son favorables al gobierno y 10 a la oposicion.

Roma 11. Todos los gobiernos que tienen representantes en Roma han hecho felicitar al Papa verbalmente ó por medio de carta autógrafa.

Florenca 11. El señor de Cadorna ha sido nombrado ministro de Italia en Londres. El Sr. Corti, ministro en la Haya, y el Sr. Carutti, actualmente en Washington, han sido nombrados ministros en Madrid.

Lisboa 11. Todos los periódicos condenan energicamente la redaccion del telegrama enviado a Madrid por el gobierno portugués sobre la repulsa de D. Fernando.

Las elecciones han empezado con tranquilidad.

Paris, 11. El periódico la «France» señala la presencia cerca de la frontera vascongada de partidas carlistas que parecen esperar órdenes para atravesar los Pirineos.

Roma 11. Esta mañana el Papa ha celebrado una misa solemne y ha acordado una amnistía, en la cual son comprendidos los condenados políticos.

En la semana que ayer terminó continuara predominando las afecciones catarrales y gástricas; las fiebres tifoideas y reumáticas, las flegmasias de las membranas serosas y mucosas, las hemorragias y las neuroses. Abundan las pleurodinias, los lumbagos, las pleuritis y las pulmonías; no dejando de presentarse bastantes casos de anginas, de erisipelas, de viruelas, de sarampion y de toses mas ó menos pertinaces, de carácter catarral ó nervioso.

Las dolencias crónicas siguieron su curso con rapidez, especialmente las que reconocian por causa una lesion orgánica en el aparato digestivo ó en el respiratorio.

Respecto á la mortandad que estas últimas afecciones ocasionaron, no fué escasa por desgracia, haciéndose mas notable este exceso en los hombres que en las mujeres.

Anoche tuvo lugar el banquete que los periodistas se han propuesto celebrar todos los meses para estrechar los lazos de fraternidad que deben unir á los apóstoles de las ideas.

Asistieron mas de treinta redactores de...

los periódicos de todos matices, honrando tambien á la reunion los diputados señores Balaguer, Herreros de Tejada, Carrascon y Carratalá.

Una vez servidos los postros, empezaron los brindis que, como es costumbre, constituyeron la parte mas interesante de la reunion, haciendo uso de la palabra los Sres. Inza, Bravo y Tudela, Arroyo, Padilla, Calderon, Campo, Rioja, Andrés y un redactor del Amigo del Pueblo en pro de la libertad del pensamiento, de la libertad de la fé, de la prensa de Madrid, de provincias, de las Antillas y del extranjero, emitiendo con tales motivos elocuentes y patrióticas frases encaminadas á mantener un elevado espíritu de compañerismo entre los que se dedican á los penosos trabajos de difundir las ideas ilustrando al pais.

El Sr. Toledo, representante de la prensa cubana, propuso á la reunion que secundara el pensamiento de pedir á las Cortes que modificasen la providencia dictada por el general Dulce contra los 300 cubanos deportados á Fernando Poo por complicidad con los insurrectos, mandándolos á cualquier otra tierra menos inhospitalaria y terrible que el Golfo de Guinea.

El Sr. Boyer, representante de la Independencia belga, por sí y á nombre del corresponsal del Times de Nueva-York, brindó por la prensa española y por la consolidacion de todas las libertades proclamadas por nuestra revolucion.

El Sr. Lopez Sanchez, director del Puente de Alcolea, pronunció un elocuente ó discurso sobre las leyes inmutables del progreso.

Por último los Sres. Carratalá, Herreros de Tejada, Carrascon y Balaguer pronunciaron elocuentes y patrióticas frases sobre los bienes de la libertad de pensamiento y de la prensa.

Los Sres. Castelar y Garcia Copez participaron por medio de una cariñosa carta el sentimiento que les causaba no poder asistir, el primero por una dolencia y el segundo por estar desempeñando funciones como jefe de un batallon de voluntarios.

Respecto del servicio hacen todos grandes elogios del Sr. Herman.

Ayer tarde recibimos por el cable trasatlántico, y no publicamos por estar ya cerrado nuestro número, el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Nueva-York, 10. El Senado de los Estados Unidos no ha tenido por conveniente aprobar el nombramiento del Sr. Kingsley para el destino de secretario de la legacion de aquella republica en Madrid, y ha confirmado al Sr. Perry en el puesto que desempeñaba.

Los nuevos títulos de la cenda para la renovacion del 3 por 100 consolidado y...

conversion de la renta diferida, se van á hacer por primera vez en España, con lo que el Tesoro reporta una gran economia y se hace un beneficio á la industria nacional.

El papel se ha empezado á confeccionar en la fábrica que en la Cabrera tiene el Sr. Oseñalde, y la estampacion y conclusion de los títulos está á cargo del litógrafo Sr. Zaragoza.

Habrà seis series, como ahora: la menor, de títulos de 500 pesetas, y la mayor, ó sea la serie C, de 30000. Tambien se van á variar los colores de las diferentes series.

Van á someterse á la aprobacion superior dos importantes reglamentos formulados en el gobierno de la provincia; el uno se refiere á la higiénica y el otro á las amas de cría, á las que se sujetará en lo sucesivo á ciertas condiciones que den garantías á los padres de familia y eviten los punibles abusos que en la actualidad se cometen con irreparable daño de los que tienen que recurrir á los cuidados de aquellas industriales.

La minoría republicana se reunió anoche en el salon de la séptima seccion.

Uno de estos dias se han fugado de la cárcel de La Cabrera (Madrid) nueve penados por causas graves, de once que conducia la Guardia civil por tránsitos de justicia desde el presidio de Burgos al de Cartagena.

El señor gobernador de la provincia va á someter á la aprobacion del señor ministro de la gobernacion un reglamento para las casas de préstamos, hecho con sujecion á las prescripciones del Código. En dicho reglamento se introducen importantes reformas que evitarán muchos de los abusos que en la actualidad se cometen por medio de aquel tráfico.

Las noticias de la frontera son hoy menos alarmantes que en estos últimos dias. Verdad es que no cesan las idas y venidas de los jefes entre Burdeos y Bayona, y que desde la primera de estas ciudades á la frontera española se oye hablar mas español que francés; pero parece como que se ha entibiado algo el impaciente entusiasmo de los carlistas ante la resuelta actitud de los voluntarios de las provincias, que, como en la pasada guerra de sucesion, están resueltos á sostener en España la causa de la libertad á costa de todo género de sacrificios.

Parece que la comision de condonacion de multas á la prensa ha dado un dictamen negativo, y que habrá voto particular.

Un periódico felicita á la comision por su acuerdo.

En breve comenzará á publicarse en Madrid un semanario ilustrado con el título de el Museo militar, destinado á la instruccion y recreo de las clases militares, dirigido por D. Enrique Ceballos y Quintana.

El Sr. D. José Maria Solano y Eulate ha publicado un libro que titula Nociones de historia natural al alcance de los niños, cuyo doble objeto es satisfacer la necesidad de introducir en la instruccion primaria conocimientos elementales de historia natural, como medio de desarrollar intuidos preocupaciones y despertar en los niños la afición á este ramo tan interesante del saber humano. A ambos fines responde perfectamente la obra que recomendamos, escrita con sencillez y en forma de diálogo, y á la cual acompañan 80 grabados.

Hoy recibimos los siguientes TELEGRAMAS:

Florenca, 11. Asegúrase que el espíritu del ejército inspira serias inquietudes en el gobierno.

Los ánimos andan muy agitados. Anoche se han lanzado gritos subversivos en el teatro Pagliano de esta ciudad. Al mismo tiempo que se oían mueras al gobierno, dábanse vivas á la republica.

Roma, 11 (por la noche). El aniversario quincuagesimo de la ordenacion de sacerdote del actual pontífice se ha celebrado hoy con grandes fiestas é imponente solemnidad. Todos los balcones estaban colgados. Por la noche ha habido iluminación general.

Paris, 10 (por la mañana). El emperador y el príncipe imperial presenciaron ayer carreras de caballos, en las cuales no ocurrió nada digno de especial mencion.

Escasean hoy las noticias políticas y el periódico oficial no publica ninguna disposicion de interés. Hoy seguirá en el Cuerpo legislativo la discusion sobre los presupuestos, y quedará terminada en esta misma semana. — Fabra.

Mañana martes no se reúnen los Amigos de los pobres del distrito del Centre para dar lugar á la constitucion de las juntas auxiliares de los barrios. Para la próxima reunion se avisará á domicilio.

El martes tuvo lugar en el Conservatorio el concierto del reputado violoncelista Sr. Casella. Se distinguieron notablemente las señoras de Alonso y Cobos, la profesora de arpa señorita Jardín, el justamente aplaudido tenor Sr. Romati, el baritone Sr. Arturo, el Sr. Torres, el pianista conocido Sr. M. de J. y sobre todo el beneficiado Sr. Casella que fué objeto de una ovacion extraordinaria.

Contran esperaba á Margarita, y á medida que pasaban los minutos, su corazón latía con violencia. Tema que no viniese la joven.

Pero bien pronto se dejó oír un ligero ruido en la escalera, y apareció Margarita.

Los dos amantes se cogieron de la mano y se contemplaban silenciosos y conmovidos durante algunos segundos.

—Béme aquí,—dijo al fin Margarita.

—Yo habéis venido, gracias,—respondió Contran, que imprimió respetuosamente sus labios sobre su mano.

—Caballero...—continuó la joven que en vano trataba de sujetar su emocion,—vos tenéis algo de bien serio que decirme ¿no es verdad?

—Margarita...—murmuró el señor de Lacy,—¿habéis pensado en el porvenir? Ella se esremeció.

—¿Qué queréis decir?—preguntó.

—Me refiero á eso porvenir cercano que os espera... á ese casamiento...

—¡Hija! ¡Hija! ¡mañana mismo veré á mi padre... me echaré á sus pies... le suplicaré...

—Vuestro padre será inflexible.

—¿Y qué? me sublevaré... no aceptaré el señor de Montgomery...

—Margarita,—repuso Contran,—un solo medio hay de escapar á la desgracia que nos amenaza.

—¿Cuál es,—preguntó.

—La fuga.

Aquella palabra terrible fué un rayo. Para una joven de la mejor sociedad, educada en los principios los mas austeros, decirle huir de la casa paterna, del hogar de la familia donde se pasó su infancia, de la cuna donde nació, decirle: «Vais á partir... esta noche... sin despediros de los criados que os han visto nacer, sin depositar un beso sobre los cabellos de los de aquel padre cuya alegría y orgullo sois la esperanza del porvenir, el báculo de la vejez... vais á huir, borrando la huella de vuestros pasos y no descansando ni de dia ni de noche hasta que hayáis alcanzado esa tierra extranjera donde los raptores se hallan al abrigo de las leyes... ¿no sería, con una sola palabra, sublevar aquella alta sociedad de la mujer que se ruboriza de todos los medios tenebrosos, de todas las acciones que se ocultan en la sombra?

Contran comprendió que trastorno acababa de producir en el alma de Margarita, y arrojándose á sus pies:

—Margarita,—murmuró,—yo os amo,

y sería el mas afortunado de los hombres si consintiese en aceptar mi nombre... Decid, ¿queréis?

—Sí...—dijo en voz baja.

—Pues bien, venid entonces... huyamos...—repuso con furor,—porque aquí nuestra dicha es imposible... nos amenazan demasiados enemigos... pasaremos á Inglaterra.

—Mi padre es bueno,—murmuró Margarita,—y no querrá la desgracia de su hija.

—¡Oh! ¡vuestro padre no es el único obstáculo.

—No conozco otro,—dijo ella ingenuamente.

Contran se estremeció; tuvo miedo que se le escapase el secreto de la asociacion.

—Margarita,—dijo,—¿me creéis un hombre de honor?

—Lo creo,—contestó.

—¿Si os aseguro alguna cosa, dareis fé á mi palabra?

—Os lo juro.

—¡Pues bien! escuchadme... nos amenaza un gran peligro... á vos mas que á mí... Si permanecemos aquí... nuestra felicidad está destruida para siempre, nuestro amor se hará pedazos como la mas frágil vasija.

—Pero en fin,—preguntó Margarita,—¿qué enemigos son esos, cuáles esos peligros?

—¡Ay de mí!—murmuró Contran,—yo no puedo deciroslo. Es un secreto entre Dios y yo, Margarita, y ese secreto no me pertenece.

Y como ella dejase escapar un gesto y un grito de admiracion, el señor de Lacy apoyó la mano en el corazón y la dijo:

—Creedme... os amo y digo la verdad...

—¡Huir!—murmuraba Margarita desatinada,—huir de la casa de mi padre... ¿es esto posible? ¡Oh! no, jamás...

—Entonces...—dijo él con tristeza,—adiós, Margarita... mañana me marcharé... porque no quiero ser el instrumento de vuestras desgracias venideras...

—¿Pero qué es lo que decís?—exclamó la joven.

—Casaros con el señor de Montgomery,—continuó el marqués,—tal vez seáis mas feliz...

—¡Dios mío! ¡Dios mío! yo pierdo la cabeza...—exclamó la joven fuera de sí, mi ma.

—Adiós, Margarita...—repitió Contran que dió un paso para retirarse:

—Contran...—dijo ella... y toda su alma se reconcentró en esta sola palabra.—

Hablad... mandad... yo os amo...

—¡Pues bien!—dijo Contran,—es preciso huir... huir desde mañana.

—¿Pero cómo?

—Mañana, á media noche... todo estará dispuesto...

Margarita se marchó, ahogando un suspiro; el amor pudo mas en ella que la piedad filial...

En cuanto á Contran volvió á ser en el acto el hombre de accion que ataca de frente los obstáculos y se abre un camino para llegar á sus fines. Margarita le habia prometido seguirle, no tenia mas que un objeto que conseguir: asegurar la fuga.

XXX.

Los días que se cazaba el ciervo, se almozaba en las Puertas á las ocho y media y los demás días á las diez. Luego, como el baron cazaba, no eran mas que las ocho y media.

—Tío mío,—dijo el señor de Asti al entrar en el comedor dando el brazo á Contran,—aquí tenéis á nuestro amigo que nos deja por cuarenta y ocho horas.

—¿Cómo es eso?—dijo el baron admirado.

Margarita que entraba en aquel momento, dejó escapar un gesto de sorpresa. La joven estaba muy pálida, y sus ojos abatidos, sus labios descoloridos parecian revelar sus terribles emociones de la noche preciente.

—¿Cómo! ¿nos abandonáis, caballero?—dijo ella con una voz cuya alteracion no se escapó á la perspicacia del caballero.

—Sí,—dijo este,—mi amigo el señor de Lacy va á ver el castillo de Follein, y bien seguramente pedirá allí hospitalidad esta noche. Yo le aconsejo tambien de llegar hasta Chastelux, otra maravilla arqueológica.

—Tal vez,—dijo Contran.

Al mismo tiempo miraba á Margarita, y su mirada significaba: «Miento... es para asegurar nuestra fuga...»

El Sr. de Pons encontró muy natural la excursion proyectada por Contran; se puso alegremente á la mesa y habló con sus convidados del próximo enlace de Margarita.

—Conque tío,—preguntó hipocritamente el Sr. de Asti,—¿es cosa irrevocable?

blemente decidida? ¿Margarita será marquesa de Flars-Montgory?

—¿Cómo decidida?—exclamó el señor de Pons,—el mismo rey no podría cambiar nada.

—¡Bah!

—Señor sobrino,—dijo severamente el baron,—cuando un hombre como yo ha dado su palabra, el mismo Dios no podría impedirle el cumplimiento.

Contran y Margarita cambiaron entre sí una mirada que parecia decir: «Ya no hay que vacilar.»

En cuanto al caballero, habia contado con aquella contestacion del baron, á quien acababa de orovocar, para acabar de vencer la irresolucion de Margarita, que él habia adivinado.

El Sr. de Pons almorzó de prisa. Ya tenia las botas y las espuelas puestas.

—¿Vienes tú?—preguntó al caballero.

—Con mucho gusto, tío mío.

—Hace un tiempo magnífico. A caballo, marqués,—añadió el baron,—el camino de Follein es, por espacio de media legua, el de Montgory. Venid con nosotros.

Después el Sr. de Pons besó á su hija en la frente.

—Y tú,—le dijo,—¿vas á quedarte sola?

—Yo,—dijo Margarita,—montaré igualmente á caballo é ire á ver á mi tía á C...

Contran habia tenido tiempo, mientras salian del comedor el caballero y el señor de Pons, de inclinarse hácia la joven y decirle:

—Esta noche, á las diez, en el estremo del parque, todo estará preparado.

Margarita palideció, pero hizo una señal de aprobacion; y Contran siguió al caballero y al baron.

Una hora despues llegaban los tres ginetes á la division del camino donde debian separarse.

El Sr. de Pons y su sobrino tomaron la izquierda; Contran se dirigió por la derecha y desapareció bien pronto bajo el follaje, porque el camino de Follein se internaba enseguida en los bosques.

Pero así que hubo puesto un cuartito de legua entre sus compañeros y él, volvió los pies atrás, metió espuelas á su caballo y volvió á orillas del Yonne, que atravesó por el vado; luego, volviendo la espalda al camino del Morvan, tomó el de Nevers y galopó hasta Clamecy, donde llegó á eso de las dos de la tarde. Naturalmente, se dirigió á la posada, donde

La administración del correo Central nos ha devuelto la colección de fajos que nos pidió sin hacer en ellas enmienda ni corrección alguna, lo cual prueba que están bien puestas las direcciones, y que ninguna de las quejas que recibimos diariamente tiene su origen en la administración de nuestro periódico.

Ayer tarde se verificó en casa del general ministro de la Guerra el anunciado convite a los jefes de los cuerpos de la guarnición de Madrid, reunión de que damos cuenta, copiando lo que dice el Imparcial:

«Asistieron a la comida únicamente dichos jefes y la familia del ministro de la Guerra. Lo único notable de este convite que fué tan espléndido como los que acostumbra a dar el conde de Reus, es que no se pronunció durante ni después de él ningún brindis, si bien a los postres imitando la acción del marqués de los Castillejos, varios de los asistentes levantaron las copas en dirección a la persona a quien querían felicitar.»

Hoy no hay función en el teatro del Circo, para dar lugar al descanso de los artistas y amoldar a iluminar la decoración de templo que se ha de estrenar mañana en el drama bíblico Samson.

El jueves se pondrá en escena un drama escrito expresamente para el señor Salvini y en el que tantos triunfos tiene alcanzados.

Como es corto el número de funciones que restan para completar las que están ofrecidas, parece que la empresa de acuerdo con el Sr. Salvini, ha dispuesto no repetir ninguna de las funciones que se vayan presentando, con objeto de que sea juzgado en todos los géneros de su repertorio.

La Asociación para la enseñanza popular, deseosa de llevar los beneficios de la instrucción y de la educación moral a los infelices niños que en tan grande número se encuentran abandonados en las calles de Madrid, abre dos escuelas en los locales de la Normal central, calle de San Bernardo, núm. 80, en las que serán admitidos cincuenta niños. Estos deberán tener de seis a doce años de edad, sin que sepan leer ni escribir, ni concurrir a ninguna otra escuela, y serán preferidos los más desvalidos y pobres.

Los citados cincuenta niños recibirán cada tarde un panecillo cada uno; los que más se distinguen durante la semana, disfrutará de una buena comida el domingo; y los que sobresalgan en el mes serán premiados con un traje completo.

Para inscribirse en la matrícula acudirán los interesados a la citada escuela Normal central los días 13 y 14 del corriente, de cinco a seis de la tarde.

La sesión de las CORTES ha empezado hoy a la una y cuarto bajo la presidencia del señor Rivero.

Algunos señores diputados pidieron que se unieran sus votos con los de la mayoría en la votación sobre la proposición para abolir la pena de muerte.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

El Sr. SANCHEZ RUANO preguntó al poder ejecutivo qué habierto en un telegrama que se publicó en la noche anterior, anunciando que empeoraba la situación de Cuba.

El señor PRESIDENTE DEL PODER EJECUTIVO contestó que los últimos despachos que se tenían del capitán general de la isla anunciaban que la insurrección decrecía.

Se entró en la orden del día y siguió la discusión del proyecto constitucional.

El Sr. CANOVAS DEL CASTILLO se levantó a rectificar, y comenzó por indicar lo conveniente que sería que el señor Ríos Rosas se sirviera explicar previamente algunos conceptos de su último discurso, para poder el orador saber si rectificaba bien o equivocadamente.

El Sr. RÍOS ROSAS contestó que él se hallaba dispuesto a satisfacer la pregunta del Sr. Cánovas con otra pregunta: la de si el Sr. Cánovas se hallaba dispuesto a explicar algunos conceptos de su discurso, tales como el de elevar a legalidad la anarquía y otros que salieron de sus labios, por más que en el Diario de las sesiones no constasen como las oyó el orador.

El Sr. CANOVAS manifestó que él hizo ciertas calificaciones sin que pudieran usarse como dirigidas a hacer la conducta ni la honra de ningún individuo de la comisión, sino solamente como el juicio político hijo de una crítica razonada.

El Sr. RÍOS ROSAS contestó que aceptando la explicación del Sr. Cánovas había ella para explicar los conceptos que el orador expresó el otro día y a los cuales se refirió el Sr. Cánovas, puesto que tales conceptos se explicaban como justa reciprocidad, de igual modo que los del Sr. Cánovas.

El Sr. CANOVAS rectificó estensamente, sosteniendo las prerrogativas del poder real y la importancia del Senado, declarando una vez más que él había

estado retirado por muchos motivos privados y públicos de toda participación en el proyecto que se discutía. Su única intervención debía de ser y era la de juzgarlo y criticarlo desde su asiento en las Cortes.

El Sr. RÍOS ROSAS rectificó.

El Sr. MANTEROLA habló en contra de la totalidad del proyecto, comenzando por decir que si no estábamos en el caos nos hallábamos próximos a él.

Dijo que tenía el corazón destrozado por los ataques injustos de que viene siendo blanco la Iglesia.

Calificó de mezaluma el proyecto y no en armonía con la grandeza del pueblo español.

Defendió la doctrina católica como la base de la ciencia y de la filosofía, y como la amiga de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad.

Recordó que la religión católica fué la creadora de los centros donde creció y se difundió la ciencia, y citó las universidades creadas por el catolicismo.

Habló del liberalismo para decir que si éste era la soberanía absoluta del derecho individual sin sujeción a las leyes, entonces era contrario a Dios, porque colocaba al hombre frente a su Dios y creador.

Rectificó las palabras del Sr. Castelar, que presentaban a San Vicente Ferrer como predicador de la matanza de los judíos en el siglo XV, y recordó que los actos crueles de los judíos fueron los que dieron ocasión al desbordamiento de la indignación popular y a la degollación de aquellos.

Dijo que el proyecto constitucional era poco católico y que no respondía al espíritu religioso de la nación.

Examinó y analizó muchos artículos, deduciendo, desde el punto de vista del catolicismo, que el trabajo de la comisión estaba fuera del verdadero catolicismo.

El Sr. CASTELAR rectificó diciendo que la Iglesia católica con sus ideas sobre el gobierno de las naciones era perturbación dentro del progreso, y aseguró que bajo este punto de vista el Sr. MANTEROLA había confirmado sus opiniones.

Sostuvo que donde con más rigor se observan las prácticas religiosas, es en los pueblos libres como Suiza e Inglaterra, donde hay libertad para que cada hombre adore a Dios en la forma que le crea conveniente.

Negó que el Estado tuviera en concepto de tal religión alguna, y los que piden tal cosa, piden un retroceso.

Espuso los graves perjuicios que en su concepto había causado a España la expulsión de los judíos y otros actos de la intolerancia religiosa.

Terminó diciendo que se estableciera en la Constitución el principio de la libertad y de la fraternidad universal.

(Aplausos en los bancos de los diputados y en las tribunas).

Después se levantó la sesión. Eran las seis y media.

En el Internacional leemos: «La ex-reina Isabel parece está muy tranquila y muy segura, si no de su vuelta a España, al menos de la de su hijo.»

El total de las reducciones y supresiones de impuestos llevadas a cabo por el gobierno inglés se eleva a 3.050.000 libras anuales.

En Inglaterra se suprime el derecho que se percibía sobre los trigos extranjeros.

Toda la guarnición del fuerte de Aubervilliers, cerca de Saint Denis, está ocupada en la fabricación de cartuchos.

La Gazette de Milán dice que en caso de guerra entre Francia y Prusia permanecerían neutrales Austria e Italia.

El Eclair, periódico que se publica en Saint Etienne, trae el siguiente significativo anuncio:

«De la administración del camino de hierro recibimos el siguiente aviso: El tren núm. 101 ha sufrido también hoy una hora de retraso causado por la afluencia en todas las estaciones de militares que se incorporan a sus cuerpos.»

En Londres se cree que el nombramiento del Sr. Molloy para representante de América en Inglaterra, indica que la cuestión del Alabama se renovará en un sentido menos conciliador que hasta ahora.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la dirección general de Propiedades y derechos del Estado D. Alfredo Castro.

Se ha declarado cesante del cargo de comisionado principal de ventas de bienes nacionales de la provincia de Jaén a Manuel Sagrista y se nombra en su reemplazo a D. José María Moreno.

Han sido nombrados comandantes del resguardo especial de rentas estancadas de Tarragona a don Juan Goloni y de Murcia don José Patrocin Oñetti.

D. Carlos Latorre ha presentado hoy la renuncia del cargo de diputado y se ha despedido del Congreso.

Nuestro apreciable amigo Sr. Pinillos ha retirado su candidatura por la circunscripción de Castuera.

Según los partes recibidos en el día de hoy, no ocurre la menor novedad en las provincias de España.

Hoy a las cuatro de la tarde ha sido sorprendido un sujeto estando robando plomo de las cañerías del gas que hay en la subida del ministerio de la Guerra. Ya se había notado diferentes veces la falta de plomo, produciendo la fuga del gas, sin que hasta hoy se hubiera podido dar con el autor de semejantes hechos.

Parece que hoy a las ocho de la mañana ha sido ejecutado el soldado del regimiento de Galicia, Peraita, que como dijimos oportunamente, dió muerte a Palma de Mallorca a un cabo de su compañía y al capitán Sr. Bibilioni.

Anoche se verificó en la calle de las Infantas la gran serenata con que obsequiaron a su primer jefe, Sr. Useletti de Ponte, los señores oficiales y clases del batallón de zuavos de la Libertad. La concurrencia en las calles fué numerosa durante las tres horas que estuvo tocando la brillante banda del segundo regimiento de Ingenieros.

En los elegantes salones de la casa del Sr. Useletti se reunieron muchos de sus numerosos amigos y se improvisó una agradable reunión, en la que brillaron por su hermosura muchas jóvenes cuyos nombres estampáramos si la memoria nos fuese fiel; citaremos, sin embargo, además de la bella señorita de Useletti, a las de Benitez, Baldasano y Topete, Cruz, Falla, Montero, Piña y otras no menos bellas. Del sexo fuerte recordamos a los generales Sanchez Bregua, Rubin, Peraita, Sanz (D. Ramon) y Montero; los señores Quiñana, diputado por Palma, Bautista Alonso, Corradi, Baldasano, Feljó Sotomayor, Falla, Cruz, Sanchez, Cannedo y otros, con los jóvenes Baldasano y Topete, Echagüe y otros muchos jefes y oficiales del ejército, que mezo a d con los del batallón de zuavos de la Libertad bailaron hasta las dos de la madrugada, retirándose muy complacidos de los dueños de la casa, que con la amabilidad que les distingue hicieron los honores de la improvisada y lucida reunión.

El Sr. Useletti presentó a los generales allí reunidos algun individuo de su batallón con el traje completo de zuavos, uniforme que ha gustado mucho y merecido la aprobación de todos.

Ha salido para Londres en compañía de su señora madre y familia, nuestro amigo D. Salvador Benjumea, socio de la acreditada firma de aquella ciudad, Artime Benjumea y C.

El banquete en que anoche celebró la prensa su segunda reunión ha producido ya un resultado digno de aplauso y loa. Sabido es que el Sr. Toledo propuso que se impetrara del poder ejecutivo la gracia de que los deportados de Cuba no fueran a vivir bajo la mortífera atmósfera de nuestras posesiones de Guinea. Pues bien, el distinguido y antiguo periodista Sr. Llano y Pensi, actual primer secretario de las Cortes, con un celo digno de los honrados y nobles sentimientos de su alma, se ha apresurado hoy a hacerse intérprete de los humanitarios deseos del Sr. Toledo y de la prensa toda y ha obtenido la mejor acogida en los individuos del poder ejecutivo. Es pues, casi seguro que los rebeldes cubanos no irán a Fernando Poo, quedando en las islas Canarias.

En el salón de conferencias se ha dicho esta tarde que en el Consejo de ministros celebrado anoche se trató de la forma en que ha de constituirse el poder mientras que discutida y votada la Constitución se proceda a la elección de monarca; y se añadió que el general Serrano había asentido a la idea de la regeneración del duque de la Victoria.

Las personas a quienes hemos preguntado sobre el crédito que pueda darse a estos rumores creen probable el primero, y nos aconseja que pongamos en duda el último.

Se ha concedido el empleo de fiscal de guerra de primera clase a D. Joaquín González, con destino al juzgado de Guerra de la capitania general de Andalucía.

Anteayer se remitió una carta al juzgado de Toledo, en la que se decía que los ladrones de las alhajas de la catedral habían propuesto la venta de algunas a cierta persona que habita en Madrid; pero de las diligencias practicadas al efecto parece que resulta ser una falacia.

De resultas de una pendencia ocurrida en las afueras de la puerta de Alcalá salieron heridos de alguna gravedad dos sujetos que fueron socorridos inmediatamente.

Por el poder ejecutivo se ha dispuesto que el cargo de vicepresidente de la junta superior facultativa del cuerpo de ingenieros, sea ejercido, desde el próximo año económico, por un jefe del mismo de la clase de mariscal de campo, quien sustituirá al director general de dicho cuerpo en ausencias y enfermedades.

La paralización del movimiento insurreccional carlista se debe, según se nos asegura, a los consejos enviados desde Madrid, pues las personas más competentes en intrigas políticas y más partidarias de la restauración, tienen miedo de que un movimiento venido de Francia estreche las hoy casi disueltas filas de la mayoría de la Asamblea, ayudando a la constitución rápida del país.

Se nos dice que el Sr. Olózaga no ha abandonado su idea de procurar la unión ibérica por medio de la actual familia

reynante en Portugal. Cuéntase que el proyecto del Sr. Olózaga consiste en que D. Luis, el actual soberano, venga a reinar en España, abdicando previamente en su hijo, y nombrando regente del reino durante la menor edad a D. Fernando. Pero el caso es, según se nos asegura, que el Sr. Olózaga no encuentra muchas personas que sigan en este punto su opinión o sus deseos.

No se ha presentado todavía el presupuesto de ingresos a las Cortes por estar el Sr. Figuerola dándole la última mano, con arreglo a lo resuelto en consejo de ministros.

Las columnas volantes que salieron a recorrer varios puntos de Ciudad-Real, Cuenca y Burgos, han quedado ya disueltas, después de haberse encerrado de que no existía partida alguna carlista.

El periódico que se publica en Avila con el título de la Bandera Carlista ha cambiado su nombre por el de la Bandera castellana.

Parece que en el ministerio de Ultramar se trabaja con la mayor actividad en el arreglo del personal de todas sus dependencias, que dará por resultado grandes economías en el presupuesto del próximo año económico.

Ha sido nombrado jefe del departamento de fabricación de la casa de moneda de Juvia D. Juan Bautista Gallego, cesante del mismo establecimiento.

La subasta anunciada para los días 7, 8 y 9 del actual por la dirección general de Propiedades y derechos del Estado, de la gran dehesa enclavada en el término jurisdiccional de Toledo, conocida por el nombre de las Guardalezas, que perteneció al colegio de Niñas nobles de dicha ciudad, ha sido suspendida por considerarla comprendida en la ley de montes reservables. Dicha finca está tasada en la respetable suma de cuarenta millones de reales.

Entre las obras que se preparan en el teatro de la Zarzuela figura una en extractos de los Sres. Picon y Arrieta, titulada Viaje a Cochinchina.

Ha sido nombrado jefe de estaño mayor del escuadrón de voluntarios de la libertad cazadores de Madrid, el teniente de dicho escuadrón D. Joaquín Nestosa.

Hemos tenido el gusto de oír en casa del Sr. Esclava, donde se halla de venta, una preciosa polka titulada La Gadiana, original del joven compositor Sr. Cámara, que empieza ahora su carrera musical.

Hoy ha vuelto a hablarse con grande insistencia del Sr. Fernandez de los Ríos para la legación de España en Portugal, y se supone este nombramiento como el primer paso dado para volver a andar de otra manera, de esa otra manera misteriosa a que han aludido la Iberia y la Nación, el plan de hacer reinar una misma familia en Portugal y España.

Una persona de cuya veracidad no nos es licito dudar, nos dice desde París que la intentada fusión entre isabelinos y carlistas es un imposible, pero que ambas parcialidades han convenido en no hostilizarse en la campaña que puedan emprender a un mis no tiempo, y que si bien los trabajos isabelinos en España son más importantes que los de los carlistas, aquellos están aplazados y se limitan hoy a aumentar secretamente el número de sus partidarios, comprometiendo a estar prevenidos para el día que sea conveniente.

El martes a las nueve de la noche continuará sus interesantes conferencias sobre la astronomía popular en el Ateneo el Sr. D. Emilio Ruiz de Sotazar, ocupándose del estudio de la Tierra como planeta.

A pesar de que los artículos anuncian que para descanso de los artistas suspenderán hoy las representaciones de Barba Azul, estas continuarán todavía por algunos días por ser muchas las personas que así se lo han rogado al Sr. Sotazar.

De un día a otro aldea de Madrid para Toledo, Ciudad-Real y Estremadura, el director general de la Guardia civil con objeto de inspeccionar a dicho cuerpo.

Esta tarde, después de la sesión, se ha reunido la junta directiva de la mayoría, en cuya reunión se ha tratado de los asuntos más importantes.

El segundo batallón del primer regimiento de Ingenieros, que tenía orden de salir esta mañana de Madrid, ha suspendido su salida en virtud de órdenes superiores.

Han resultado falsas las noticias que con referencias a una parte telegráfica dió anoche la Epoca sobre la herse agravada la situación de la isla de Cuba.

En las regiones oficiales no se ha recibido semejantes noticias, antes por el contrario el general Serrano ha declarado hoy en las Cortes que la insurrección decrece notablemente.

La idea que bulla mas hoy en la cabeza de los políticos es la de la formación del directorio compuesto de los señores Serrano, Prim y Rivero.

Pero dícese, no sabemos con qué fundamento, que esta idea choca con el deseo del duque de la Torre de retirarse de los negocios si ha de formarse otro poder ejecutivo, y la poca voluntad del general Prim de dejar el ministerio de la Guerra. Referimos lo que se cuenta.

Hoy ha corrido el rumor de haberse alterado esta mañana el orden en Teruel, si bien todos añaden que quedó en breve restablecido. Las gestiones que hemos hecho para averiguar lo que ha podido originar estos rumores de cuya verdad no podemos responder, han sido ineficaces. Sin embargo, nos inclinamos a creer que están destituidos de fundamento.

Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la dirección de la caja general de Depósitos D. Alfonso Llerena, oficial en la administración de Hacienda de Toledo y para esta vacante D. Gustavo Belza.

La comisión que entiende en el proyecto de ley para fijar la fuerza permanente del ejército, ha nombrado presidente al general Contreras y secretario al Sr. Marquina.

La noticia que ha circulado sobre el restablecimiento de las administraciones de Propiedad y derechos del Estado en las provincias, no es cierta.

Dícese que han llegado a Madrid cartas de personas importantes de la isla de Cuba y de las más comprometidas por la causa de España, en las que se muestra deseos de que en el caso de que acceda al relevo solicitado por el general Dulce, vaya a suceder a este en el mando el general Caballero de Rodas u otro de los que han mojado arrojo militar y gran carácter, a fin de llevar enérgicamente las operaciones y terminar la obra de la pacificación de aquel Antilla, empezada y continuada con tanto acierto por el general Dulce.

El vapor Santander, que saldrá de Cádiz para la Habana el 15 del presente, llevará a los individuos que no pudieron embarcarse en el Comillas del batallón de cazadores guías de Reus. También llevará otras fuerzas.

La extracción de vinos en los principales mercados andaluces durante el mes de marzo, ha sido la siguiente: Cádiz, 8610 botas con 73381 arrobas; Jerez, 3527 botas con 168336 id.

La feria de Jerez empezará el 29 del corriente, terminando el 4.º de mayo.

Al amanecer del día 4 ocurrió en el punto llamado de las Aguas del Monte, cerca del cabo de Finisterre, un desgraciado suceso.

Seis faluchos de Murgados que se hallaban a la pesca tuvieron la fatalidad de que les ciese un fuerte temporal, con el cual sostuvieron una lu ha tenaz, consiguiendo cinco de ellos arribar a puerto y el otro volcó, precipitando ahogados en aquellas aguas los catorce hombres, incluso el patron y un hijo suyo que iban a su bordo.

Un desgraciado acontecimiento ha sumido en la mayor desolación a las familias de los infelices naufragos.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que se esporea el nombramiento de un nuevo representante de los Estados Unidos en Madrid, y que la elección que haga el presidente Grant indicará su política relativamente a Cuba.

Asegúrase que el rey de Italia ha prometido al general austriaco Moering visitar al emperador en Viena. El emperador devolverá la visita a Victor Manuel durante el verano.

El marqués de Répoli ha sido nombrado embajador de Italia en Londres y el conde de Barral en Viena.

El ex-ministro de Negocios extranjeros francés lord Stanley ha pron nojado un importante discurso en un meeting de Glasgow sosteniendo que la política exterior de Inglaterra continúa siendo pacífica y de no intervención, y manifestando esperanza de que no se turbará el paz de Europa.

Dicen de H. nover que se ha descubierto allí una conspiración contra Prusia.

La familia real de Grecia saldrá el sábado de Atenas para Corfú. El rey volverá a Atenas el 17 de abril para recibir a los príncipes de Gales.

El rey de Italia ha enviado al emperador de Austria, por medio del general Sonnax, el collar de la orden suprema de la Anunciata.

Ha llegado a Madrid el empresario del teatro de Isabel la Católica de Granada, D. Ricardo Vigaray, con objeto de ponerse de acuerdo con una empresa de Madrid y forma tres compañías para aquel teatro una de verso, otra bufa y otra de baile. La compañía de verso será dirigida por el primer actor D. Antonio Zamora, y en la de baile figurará a frente la célebre bailarina María Morana y las primeras, Guili y Chini, con el primer bailarín Sr. Alonso.

Se ha dispuesto que el coronel de Ingenieros D. Manuel Portillo, que en la actualidad sirve en la dirección de la sub-inspección de Canarias, se encargue del

